

Selbsthilfebeirat München: Neuwahlen 2025 – Mitgestalten und Stimmen abgeben!

Seit seiner Gründung im Jahr 1985 ist der Selbsthilfebeirat der Landeshauptstadt München (SHB) eine wichtige Stimme für die Interessen von Selbsthilfegruppen und selbstorganisierten Initiativen in der Stadt. Das Gremium berät die Stadtverwaltung verlässlich bei der Vergabe von Fördermitteln und setzt sich aktiv für die Förderung von Selbsthilfeprojekten ein. Im Januar 2025 wird der Beirat neu gewählt – eine Chance, die Zukunft der Selbsthilfe in München aktiv mitzustalten!

Der SHB fungiert als Schnittstelle zwischen Selbsthilfegruppen, professionellen Diensten und der Stadtverwaltung. Zu den zentralen Aufgaben zählen die Begutachtung von Förderanträgen, die Entwicklung von Förderrichtlinien und die Beschäftigung mit aktuellen Themen wie Gesundheit, Migration, Umwelt und Soziales. Ab 2025 kommen zwei neue Themenfelder hinzu: „muttersprachliches Engagement“ sowie „Geschlecht und sexuelle Identität“.

Mehr als 1.000 Münchner Initiativen sind aktuell in der Datenbank des Selbsthilfezentrums (SHZ) registriert. Jede dieser Gruppen kann fünf Vertreter*innen in den Beirat wählen. Der Münchner Stadtrat entsendet weitere Fachvertreter*innen, etwa aus den Bereichen Migration, Umwelt und Gesundheit, eine*n Expert*in wird gemeinsam mit den aktuellen Beirät*innen bestellt.

Ein Engagement aus Menschlichkeit und Empathie!

Norbert Gerstlacher, langjähriges Beiratsmitglied für den Bereich Gesundheit und Mitarbeiter des Blauen Kreuz München e.V. ist nach wie vor begeistert von dem unermüdlichen Einsatz der Beiratsmitglieder, die sich für Belange ihrer Gruppe oder Initiative mit viel Zeit und Engagement einsetzen und so einen wertvollen Beitrag für die Stadtgesellschaft in München leisten. „Ganz besonders berührt es mich bis heute, dass dies nicht geschieht, um Anerkennung zu bekommen, sondern aus Menschlichkeit und Empathie heraus – oftmals bis an die Grenzen des Möglichen. Die unglaubliche Vielfalt der Selbsthilfegruppen und deren kulturell bedingte Verschiedenheit und Lebendigkeit im Selbsthilfebeirat kennenzulernen empfinde ich als ungemein bereichernd und wertvoll“.

So können Selbsthilfegruppen und selbstorganisierte Initiativen teilnehmen:

Alle in München aktiven Selbsthilfegruppen und selbstorganisierten Initiativen haben Ende Dezember ihre Wahlunterlagen vom SHZ per Post erhalten. Die Stimmabgabe ist per Briefwahl oder direkt per Einwurf im SHZ möglich. Auch Selbsthilfegruppen und selbstorganisierte Gruppen, die bisher nicht in der SHZ-Datenbank registriert sind, können sich noch bis zum 20. Januar 2025 in das Wähler*innenverzeichnis eintragen lassen, um teilzunehmen. Die Feststellung des Wahlergebnisses erfolgt am Mittwoch, den 29. Januar ab 18.30 Uhr im Selbsthilfezentrum München, Westendstraße 68, im Rahmen einer öffentlichen Veranstaltung.

Weitere Informationen und Unterstützung gibt es beim SHZ:

Eva Parashar , Geschäftsstelle des Selbsthilfebeirates der LHM
Tel.: 089-53 29 56 – 26
E-Mail: eva.parashar@shz-muenchen.de
Website: www.shz-muenchen.de und <https://www.selbsthilfebeirat-muenchen.de/>

Nutzen Sie die Gelegenheit, die Selbsthilfe in München aktiv zu stärken!